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P R O T O K O L L 
zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 23. Oktober 2019  

  
Ort:       Rotes Rathaus, Raum 219 
Beginn:           17:30 Uhr 
Ende:       19:35 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 
 
Herr Körner begrüßt die Gäste und die Mitglieder. Das Gremium verständigt sich darauf, dass die 
Gäste Rederecht erhalten. Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche angenommen. Punkt 5 
zum Thema Schulversuche entfällt, da Herr Schmidt kurzfristig erkrankt ist und wird auf die kom-
mende Sitzung verschoben. 
 
Mitteilungen:  

- Am 29.10. findet die gemeinsame Fachsitzung mit dem LEA zum Thema Indikatorenmodell 
statt. 

- Info, dass dies die letzte Sitzung im Roten Rathaus ist. Die Raumsuche für das kommende 
Jahr läuft auf Hochtouren. 

- Die Novembersitzung am 13.11.2019 findet im Raum 3C47 in der SenBJF statt. 
- Am 07.11.2019 findet eine Podiumsdiskussion der Berliner Morgenpost statt. Herr Heckel 

und Herr Körner nehmen aktiv daran teil. 
- Am 29.10.2019 tagt die Qualitätskommission zum Thema frühkindliche Bildung. 
- Im Umlauf befindet sich die Anmeldeliste für die Weihnachtssitzung. 
- Frau Stoffers hat für die Novembersitzung abgesagt. 

 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Thomas Duveneck, SenBJF) 
 

- Die Senatorin hat ein Gespräch mit Vertretern der Fridays for Future Bewegung geführt. Es 
wurde eine Kooperation vereinbart. Den Vertretern wurde seitens der Senatorin angeboten, 
die Klimakonferenz mitzuorganisieren, die am 20. November 2019 im Planetarium stattfin-
det.  

- Vergangene Woche wurden die Ergebnisse der Prüfungen und Abschlüsse veröffentlicht. Ein-
zusehen sind diese auf der Homepage des ISQ.  

- Ebenfalls vergangene Woche wurde der Bildungstrend 2018 veröffentlicht.  
- Die KMK hat ein neues Bund-Länderprogramm für Schulen in besonderen, sozial benachtei-

ligten, Lagen beschlossen. Dies wird über 10 Jahre laufen und wird vom Bund begleitet. 
- Ein weiteres Programm heißt Leistung macht Schule. Hier geht es um die Förderung beson-

ders begabter Schülerinnen und Schüler.  
- Die Länder sind aufgefordert, zur Neugestaltung der Ferienregelung bis Ende des kommen-

den Jahres einen Vorschlag vorzubereiten.  
Es schließt sich eine kurze Fragerunde der Mitglieder an. 
 
Top 3: 
Anfragen des Landesschulbeirates an die SenBJF 
 
Die Antworten zu den Anfragen 31-19 bis 33-19 liegen als Anlage 1 bei. 
Die Antwort zu der Anfrage 32-19 wird nachgereicht.  
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TOP 4: 
Erster Zwischenbericht Schulversuch Leistungskurs Chinesisch 
(Dr. Eva Heesen , SenBJF und Dr. Jörg Kayser, Schulleiter des Humboldt-Gymnasiums) 
 
Frau Dr. Heesen erläutert die Inhalte und Schwerpunkte des Schulversuches. Der Schulleiter stellt 
eine Schülerin und einen Schüler vor, die beide an diesem Schulversuch teilnehmen. Zusammen be-
richten sie von ihren Erfahrungen und beantworten im Anschluss die Fragen der Mitglieder. 
 
TOP 5: 
Schule und Sportverein (Johanna Suwelack, Landessportbund Berlin) 
 
Anhand einer Präsentation stellt Frau Suwelack das Programm „Schule und Sportverein“ vor. Diese 
Präsentation ist als Anlage 2 beigefügt. 
Im Anschluss beantwortet Frau Suwelack noch die Nachfragen der Mitglieder. 
 
TOP 6: 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 7: 
Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Es gibt keine Wortmeldung. 
 
TOP 8: 
Bericht zum Thema Schulbau 
 
Herr Heckel berichtet vom Richtfest der Grundschule in der Sewanstraße, die als Holzmodul-Schule 
gebaut wird. Zum Sommer 2020 soll diese Schule bezugsfertig sein. Herr Pawelski berichtet kurz von 
der Schule in der Dolgenseestraße, die ebenfalls in Holzbauweise entsteht. 
Ein Wasserschaden an einem MEB wirft Nachfragen auf. Herr Heckel wird über die Untersuchungen 
der Ursachen berichten. 
 
TOP 9: 
Verschiedenes 
 
Frau Laschke berichtet über eine Veranstaltung des Dachvereins alte Sprachen. Am 2. November 
2019 findet eine Premiere statt: Neun altsprachliche Gymnasien Berlins feiern gemeinsam ein „Fest 
der Alten Sprachen“, um die Lebendigkeit der Fächer Latein und Griechisch und damit der altsprach-
lichen Bildung in Berlin zu beweisen. 
 
Herr Körner dankt allen für ihre Aufmerksamkeit. 
 
 
 
 
 
 
 
Frank Körner       Andrea Schreiber  
(Vorsitzender)       (Protokollantin) 
 


